
	 																																																																																											
	
Sevgi	Turan-Rosteck																																																																																																											Balingen,	26.06.2020	
	
	

Sehr	geehrter	Herr	Oberbürgermeister	Reitemann,	wehrte	Kollegen*innen,	

wir,	 die	 Fraktion	 B´90/Die	 Grünen	 stehen	 hinter	 dem	 Projekt	 Gartenschau	 2023	 und	
erkennen	 die	 große	 Chance	 einer	 nachhaltigen	 und	 positiven	 Entwicklung	 unserer	 Stadt	
Balingen.	Dem	heutigen	Beschluss	für	die	geplanten	Daueranlagen	(der	Südspange)	12,9	Mio	
€	zu	investieren,	können	wir	zustimmen.	

Wir	 beantragen	 heute	 den	 geplanten	 Fußweg	 entlang	 des	 Feuerwehrgeländes,	 jedoch	
gesondert	vor	der	Sommerpause	abzustimmen.	Nach	eingehender	Besichtigung	mit	unserer	
Fraktion	vergangene	Woche	sehen	wir	für	diese	aufwendige	und	teure	Maßnahme	nicht	den	
gewünschten	Mehrwert.	

Wir	möchten	 anstatt	 diesem	1,90	 cm	breiten	Wegebau	 für	 ca.	 700.000	€	den	Bereich	der	
Inselstr.	 inklusive	 Parkplatz	 Eberthalle/Amtsgericht	 mit	 einer	 verkehrsberuhigten	
Überquerung	der	Badstr.	und	den	Weg	zum	Viehmarktplatz	aufwerten.	

Dieser	 Bereich	 ist	 sowohl	 der	 Eingang	 –	 das	 Entree	 in	 die	 Gartenschau	 von	 Süden	 her	
kommend	 als	 auch	 das	 Ende	 der	 Gartenschau,	 aus	 nördlicher	 Sicht	 betrachtet.	 Deshalb	
bedarf	 diese	 „Ecke“	 oder	 dieses	 „Quartier“	 der	 besonderen	 Aufmerksamkeit.	 Für	 viele	
Besucherinnen	und	Besucher,	die	auf	dem	Messegelände	parken	werden,	wird	es	der	erste	
Eindruck	 in	 unsere	Gartenschau	 sein.	Daher	möchten	wir	 die	 Situation	um	den	Wasserfall	
herum	 noch	 weiter	 aufgewertet	 sehen.	 Vorstellbar	 sind	 eine	 breite	 Hängebrücke	 (in	 der	
Nähe	des	Wasserfalls)	und	die	Ausweitung	des	Ufers	und	die	Erlebbarkeit	auf	der	östlichen	
Uferseite.	So	wäre	auch	ein	gewisses	„Highlight“	gleich	zu	Beginn	–	oder	am	Ende	(je	nach	
Begehung)	geschaffen.	

Dieses	ganze	Areal	ist	bisher	wenig	attraktiv	und	die	Gehwege	werden	von	Fahrbahnen,	die	
mit	 50km/h	 befahren	 werden	 dürfen,	 unterbrochen.	 Für	 welchen	 Weg	 wir	 hier	 im	
Gemeinderat	 auch	 immer	 abstimmen	werden	–	 es	bedarf	 an	diesen	 Stellen	dringend	eine		
Aufwertung.	

Weiter	 ist	 es	 uns	 ein	wichtiges	 Anliegen	 die	 Ebertstr.	 vom	 Finanzamt	 bis	 Amtsgericht	mit	
weiteren	Bäumen	und	einfacher	Bepflanzung	zu	begrünen	und	qualitativ	auf	zu	werten.	Es	
sollte	geprüft	werden,	ob	dort	eine	30-er	Zone	und	eine	Einbahnfahrtrichtung	zu	realisieren	
ist.		

Den	 Viehmarktplatz	 möchten	 wir	 auch	 in	 der	 Planung	 haben.	 Sehr	 viele	 Besucher	 und	
Besucherinnen	 werden	 auf	 dem	 Weg	 vom	 Zollernschloß	 neugierig	 das	 Areal	 vom	



	 																																																																																											
	
Sevgi	Turan-Rosteck																																																																																																											Balingen,	26.06.2020	
	
Rappenturm	und	den	Schwefelgärten	erkunden	und	sich	auf	dem	Viehmarktplatz	aufhalten.	
Wir	wollen	ja	auch	den	Besuch	in	unsere	Innenstadt	gewissermaßen	fördern.		

Wir	 beantragen,	 dass	 über	 unser	 Antrag	 	 in	 einer	 gesonderten	 Sitzung	 und	 nach	 einer	
gemeinsamen	 Begehung	 der	 Örtlichkeiten,	 beraten	 und	 abgestimmt	 wird.	 Eine	
Kostenermittlung	 für	 die	 vorgeschlagenen	 Änderungen	 erbitten	 wir	 ebenfalls	 bis	 zur	
nächsten	Sitzung.	

	
Folgende	Bereiche	im	Einzelnen	aufgeführt:	
	
1. Die Planung im Bereich Steinach – Süd / Wasserfall / Inselstr./ Badstr. wird 
überarbeitet. 
 
2. Eine Überplanung des Viehmarktplatzes mit Kostenermittlung. 
 
3. Die Ebertstr. wird mit aufgenommen in die Planung und die Kosten einer 
Verkehrsberuhigung und Begrünung ermittelt. 
  
 
	

Ich	danke	Ihnen!	

Sevgi	Turan-Rosteck	für	die	Fraktion	Bündnis	90/Die	Grünen		

	


